
   
 

   
 

 ■一般社団法人 鹿児島県作業療法士会 理事会 議事録 

日時：令和６年２月 19 日（月）19：00～ 

場所：Web 会議 

出席者：吉満・藤田・福永・西・柳田・住吉・日髙・黒木・小澤・田中・深見・永山・坂下・安藤・峯戸松 

欠席者： 

 

Ⅰ.報告  

報告事項１ 

提出者：西 綾 

士会内での立場：副会長  

 報告：2/６に『第１３回口腔機能管理推進協議会』に参加 

 内容：各団体代表者参加ありました。オーラルフレイルの推進に関する現状と課題の報告をさせてい       

ただいています。ST協会は、お達者クラブへの講師派遣（誤嚥と発生発語気管について 20 回/年）。介護実

習普及センター依頼等（１１回/年）課題として、講師育成ができていない。ST個々の活動を把握できていな

い。県民向けの講座を主催できていない。PT協会としては、直接的な活動は行っていないが、POS連絡協議

会にて、介護予防教室や健康体操教室を実施しているとの事。 

   ＊PT・OT・ST・栄養士会と歯科医師会で連携して、できることを模索したいと 3 月に会議予定。 

 

報告事項２ 

提出者：坂下 寛志  

士会内での立場： メディア事業部 

 報告：霧島市健康福祉まつりについて 

 内容：開催日時：2024年 2月 4日 日曜日 08:30～16:00 

ブース出展内容 作業療法紹介映像、高齢者疑似体験、レザーキーホルダー作成、自助具紹介 etc 

来訪者：大人 114名(男性；39名 女性；75名)  小人 52名(男性；21名 女性；31名) 
参加スタッフ：8名（内 学生 2 名） 

 

出展場所でのクレームもあったため次回は事前に事務局に連絡をしておく必要がある。 

学生の参加もあり今後の現場へのモチベーションにもつながったのではと思います。 

創作活動に関しては、順番待ちでのカード発行などの対応も検討。 

 

 

 

報告事項３ 

提出者：田中有貴 



   
 

   
 

士会内での立場：事務局長 

 報告：事務員 末永さんの退職について   

 内容：末永さんが東京へ引っ越されるため 7 月末に退職されます(実務は 7月中旬ごろまでの予定)。 

    業務の引継ぎを考慮し、新年度から新しい事務員の方に入職していただきたいと考えています。 

    身近に候補者がいらっしゃれば、ご紹介していただけないでしょうか。 

 

報告事項４ 

提出者：田中有貴  

士会内での立場：事務局長  

 報告：年会費納入状況について 

 内容：2024.2.19 現在 総会員数 1136 名中 1049名納入済み （92.3％） 

    R5休会者 10名 

 

報告事項５ 

提出者：田中有貴 

士会内での立場：事務局長 

 報告：退会者について（5 名） 

 内容：上野理恵（ｳｴﾉ ﾘｴ）自宅会員 家庭の事情により OTとして勤務継続が困難なため 31238 

    吉松加保里（ﾖｼﾏﾂ ｶﾎﾘ） 隼人温泉病院 離職の為 32100 

    下木原菜央（ｼﾓｷﾊﾗ ﾅｵ）訪問看護ステーション愛の街 県外への転居 75981 

    北丸里穂（ｷﾀﾏﾙ ﾘﾎ） 菊野病院 60448  

    水溜幸一（ﾐｽﾞﾀﾏﾘ ｺｳｲﾁ）自宅会員 88985 

 

報告事項 6 

提出者：柳田信彦 

士会内での立場：学術部担当 

 報告：活動報告 

 内容： 

【活動報告】 

Ⅰ．県学会 

１．第 33 回鹿児島県作業療法学会 

1)学会長：豊栄 峻 氏（鹿児島大学病院） 

2)開催日：令和６年９月 7~８日（土・日） 

3)会場：鶴陵会館 

4) テーマ： 作業療法の評価、治療を見つめなおす 

5)講演 



   
 

   
 

(1)会長講演：豊栄峻（鹿児島大学）   

(2)特別講演：高橋香代子氏（北里大学）   

(3)教育講演①：野中信宏氏（愛野記念病院）   

(4)教育講演②：西祐樹氏（長崎大学）   

(5)シンポジウム：夏目恵介氏（鹿児島大学病院：主任）  

壱岐尾優太氏 （長崎原爆病院）  

(6)公開講座：下堂薗恵氏（鹿児島大学教授）を検討中  

※各講演は 1 時間で検討している。 

6)演題募集中：期間：12/15～4/30。一次募集・二次募集を行う 

7)発表形式：ポスター発表（発表者は、３分間の概要を口述形式でプレゼンテーションする。その後 30 分間

ポスター前へ移動し自由に意見交換を行う） 

8)学会形式：今回もハイブリッド開催を行う  

WEBの環境の整備のために、第 32回種子島学会で実績のあるメンバーに協力を得ようと思っている。４名分

の予算（フェリー代・宿）をとっている。今年度は学術部員でも機材関係の接続方法など使用できるように

したいと思っている。 

  

Ⅱ．学術誌：Vol.30：令和６年 3月の発行に向けて準備中 

１．Vol.30：論文投稿数：６（新規投稿数：６件  初投稿の確認：2 件、査読中２件、採択２件） 

九州学会にエントリーした演者へ論文投稿の打診し、８人から内諾を得ている。うち 3 名から 

投稿あり 

  

２．特集：テーマ「学会運営の報告（仮）」 

→第 32回県学会、九州作業療法学会の運営や当日の状況についての記事にする 

内容：・学会を運営すること（難しさや参加する面白さなど参加者の裏側で起こっていること） 

・学会とは、意義・コンセプト（運営すること、参加・発表することで何が得られるのか、 

メリット、良さ）など 

執筆者：吉満孝二氏（鹿児島大学医学部保健学科）、藤田賢太郎氏（鹿児島医療技術専門学校）酒井宣政氏

（種子島医療センター）先生、濱添信人氏（種子島医療センター） 

  

３．Vol.31：特集：案①「作業療法士の働く領域を広げる」糖尿病、ハローワーク、司法領域、開業等 

新しい領域で働いている作業療法について活動についてで検討中 

  

Ⅲ．研究支援事業： 

２． 研究法研修会：１～3年目を対象に演習を取り入れた内容で企画する 

１）第 4 回研修会予定 

タイトル:統計の基礎を学ぶ 



   
 

   
 

開催日時:令和６年２月９日(金) 19:30〜21:00 

場所  :個別 web 受講 

講師  : 四元 孝道 氏 （九州栄養福祉大学 作業療法学科長 教授）会員番号 10554 

研修目的：研究法に必要な統計の理解を深める 

研修内容: パラメトリック検定の 2 群間比較：t 検定（関連あり/なし）、ノンパラメトリック検定の 2 群間

比較：ウィルコクソンの順位和検定/マン・ホイットニーの U検定などの実践を行う。統計ソフト Rや

Statcelの紹介を行う 

  

Ⅳ．学術部コンテンツ 

・m3.com のビデオライブラリーの一覧を LINE＠で公開できるように準備予定 

 

報告事項 7 

 提出者：吉満 

 士会での立場：会長 

 報告：岩手・沖縄・鹿児島県士会連携協議会（仮）キックオフミーティング 

 内容：日時：令和 6 年 2 月 24 日（土） 16 時 30 分～17 時 30 分（60分） 

場所；福岡市 

出席者：藤原瀬津雄（岩手県士会会長）、下里 綱（沖縄県士会会長） 

    議題１）協議体の目的（案）、議題２）名称（案）、議題３）協議会の構成（案） 

    議題４）協議会の権限（案）、議題５）事業の内容（案）、議題６）事業の成果（案） 

議題７）次年度予算について（案） 

 

報告事項 8 
 提出者：黒木 
 士会内での立場：教育部理事 
 報告：2 月 4 日 鹿児島県作業療法士協会公開講座について 
 内容：講師 西岡心大さん（管理栄養士） 
    参加者 一般 ２５名 作業療法士３２名 
     
   アンケート回答数２９名（５０％）  アンケート９割以上が満足度４以上（５段階評価） 
   栄養士会への案内がなかったことへの不満あり 
    
 
   対面に慣れ テキパキ動けた テレビの広報は大きい 
   次回は教育部、学術部ではなく別の部局で行ってほしい 
  
 次年度は OT 紹介の時間を設ける 

 



   
 

   
 

 

 

Ⅱ.議案  

議案１ 

提出者：西  

士会内での立場： 副会長 
議案：講師依頼の募集フォーム   https://forms.gle/vorpDDotk3RaWTCHA 

   メール・団体名・担当者名・連絡先住所・電話番号・講師依頼内容(テーマ/詳しい内容）  

   講演対象者人数・講演日時や場所・講師謝金・交通費を記載          

 

決議事項：  

   

議案２ 

提出者：西  

士会内での立場：副会長  
議案：各部員の把握（前回理事会から） 

   部員の把握にて、将来の部長、理事を養成していくことなどにつなげられないか。      

    https://forms.gle/aytctsHb6gAPK3EcA 

   Google フォームにて、・アドレス・名前・所属先・所属地域(選択)・所属部(選択) 

   ・部局での役職（役割）・基礎教育等修了状況(選択)・意見や提案の項目を作成。     

 

決議事項： 

 

議案３ 

提出者：西・坂下 

士会内での立場： 副会長・メディア事業部 

議案：ラジオの 1 コマを運用して、一般の方への広報や情報発信に利用できないか 
   シティーFM（KTS 系列）フレンズ FMにて（アプリは FM プラプラ・後で聞ける機能は秋より） 

   毎週土曜の 15時～放送枠 

   15 分 3万円(36 万/年）・30 分 5万円(60万/年） パーソナリティあり、CM あり 

決議事項：  

 
議案４ 

提出者：田中有貴  

士会内での立場：事務局長  

https://forms.gle/vorpDDotk3RaWTCHA
https://forms.gle/aytctsHb6gAPK3EcA


   
 

   
 

議案：R6 新入会員について （2 名） 

   留野妙子（ﾄﾒﾉ ﾀｴｺ） 自宅会員 再入会 32532 

   下石真由香（ｼﾓｲｼ ﾏﾕｶ）自宅会員 

決議事項：  

 

議案５ 

提出者：田中有貴 

士会内での立場： 事務局長 
議案：令和６年度休会者について 2024.2.19 現在 休会届出（７名） 

1, 吾平クリニック, 俵積田美里 

2, ザ王病院, 税所しおり 
3, いじゅういん脳神経外科, 植囿愛子 
4, 県立姶良病院, 清池希 
5, 金子病院, 脇田孝輔 
6, 大井病院, 前里友紀 
7, 左右会病院 芳春苑, 吉留友希 
 

決議事項：  

 

議案６ 

提出者： 柳田信彦 

士会内での立場：学術部 
議案： 第 33 回県学会スケジュールについて 

 

決議事項： 

第 33 回県学会のスケジュールは承認 
検討事項として 
・講演等が身体障害分野一辺倒になっているので精神や発達にも興味ができるものを検討する 
（特別講演・シンポジウムなどを工夫する） 

・二日目午後に岩手・沖縄・鹿児島県士会の交流する時間を設ける 
 

  

議案 7 

提出者： 吉満 

士会内での立場： 会長 
議案： 介護ロボット研究班の活動休止について 



   
 

   
 

    現在、鹿児島県社協が受託している介護ロボット事業(厚労省)の活動に協力している。 

介護ロボット導入支援研修会 3 回、介護職向け体験講座 2 回、介護ロボットフォーラム 1 回（予定）

はあるものの、費用の持ち出しはなく、よって収入、支出ともに０である。 

ひとまず研究班の活動を休止したい。 

決議事項： 

 

議案 8 

提出者：小澤 

士会内での立場：総務部  
議案： 令和 6 年度・県オリエンテーションでのグループワークの内容について 
   ＜主な内容＞ 

    ・5-6 名の小グループで 7-8 グループ 
    ・グループは分野別(可能であれば職域かつ地域別でグループ分け？) 
    ・ファシリテーターは委員会メンバー、理事もしくは協力可能な代議員 
    ・各分野のファシリテーターと県オリ後のサポーター？男女１名程度ずつ 
     ①発 達：先成さんへファシリテーターの人選(男女１名ずつ程度) 
           ↑小澤から依頼←承諾得ている。他の協力者も依頼済み 

     ②認知症：吉原さん・上野さん←住吉さんから依頼 
     ③整 形：窪さん（保留）・女性 1 名(人選を窪さんへ依頼) 
          中野宏治 OTR（米盛病院）←小澤から依頼←承諾得ている 
     ④脳血管：西さん・別途１名その他、代議員から選出 
     ⑤精 神：向江さん・揚村さん(両名 内諾あり) 

     ⑥離 島：濵添さん？←藤田先生から依頼 
        →ファシリテーター候補者は 3月中を目処に固める 
    ・職場以外で相談できる関係づくりも目的にできないか 
    ・依頼があれば協会より派遣バイザー(仮)を設置することも可能か？ 
     (交通費・会議費は協会が負担) 

 
   ＜流れ＞ 
   10 分✕2 先輩 OTR の経験談 
   10 分   アイスブレイク「初任給で買ったものについて」 
   40 分   グループワーク 
       ・テーマ「作業療法士として働いてみて」 
           「５年後の私」⇒新人：これからの課題と取り組んでいく内容 
                  ⇒ファシリテーター：経験談や助言  
                  ⇒グループワークの前に５年目の OT にこれまでの経験や 



   
 

   
 

                   取り組んできたこと等の経験談を中心に講話を依頼？ 
    20 分  発表 
    10 分ずつ 男性：５年間の経験 
         女性：仕事と子育てと生活のはざまで抱える葛藤(ワークライフバランス)          
    グループワークの最後に各グループでの LINE グループまでできたら理想だが… 
    継続審議。 

決議事項： 

 

 

 

 

その他 

 （財務部） 

  ・3/31が下期の決算になるので、それまでに支払依頼書の提出をお願いします。 

    ※4月上旬に監査を開催するためには、速やかに決算報告書の作成に移る必要があるため、 

     期限内の提出にご協力ください。 

 

Ⅳ.次回会議 

 令和 6 年３/18（月）19時～ 


